



Inhalt:

2023 und 2024 – kurzer Rückblick und Ausblick

2023 und 2024 – kurzer Rückblick und Ausblick

Im vergangenen Jahr 2023 hat die Deutsch-Malawische Gesellschaft (DMAg) ihre Aktivitäten kontinuierlich fortsetzen können.

Es fanden diverse Gespräche mit unserer Teilnahme statt, auch auf der Internet-Plattform diverser in Malawi engagierter Organisationen, eingerichtet von Moyo-Ansbach.

Wir brachten drei Newsletter heraus mit Berichten u.a. über das von uns initiierte und geförderte Programm für Deutschunterricht in Malawi und die malawische Teilnahme an den Special Olympics. Unsere Vorsitzende Christiane Bertels-Heering, Honorarkonsulin Malawis für Nordrhein-Westfalen, konnte im März an einem Mittagessen mit der Außenministerin Malawis, Nancy Tembo, in Berlin auf Einladung der Deutschen Afrika Stiftung teilnehmen und sich mit ihr auch über unsere Arbeit austauschen. Wir stellten die neue deutsche Botschafterin in Malawi, I.E. Ute König, vor. Die in der Vergangenheit häufigeren politischen Analysen in unseren Newslettern fanden leider einen jähen Abbruch, da ihr Verfasser, unser bisheriger Stellv. Vorsitzender Dr. Heiko Meinhardt, völlig unerwartet und viel zu früh Anfang Juli verstarb und eine große Lücke hinterlassen hat.

Nahezu zum Auftakt ihrer neuen Tätigkeit war Botschafterin König zusammen mit der auch für Malawi zuständigen Referatsleiterin im Auswärtigen Amt, Sarah Bernardy, dann in Verbindung mit unserer Mitgliederversammlung im September bei uns zu Gast zur öffentlichen Veranstaltung „Update Malawi“, wo Frau Bernardy einen Überblick zu Malawi und den bilateralen Beziehungen gab. Ergänzt wurde das durch Alan Walsh, Landesdirektor Malawi der GIZ.

Zuvor bereits war die DMAg beim zweijährlichen Ländergespräch des BMZ beteiligt, das stets im Vorfeld der offiziellen Regierungsverhandlungen über die entwicklungspolitische Zusammenarbeit stattfindet.

Intern wurde uns erneut nach der turnusmäßigen Steuererklärung die Gemeinnützigkeit bestätigt.

Das jetzt angebrochene Jahr 2024 steht im Zeichen der 60-jährigen Unabhängigkeit Malawis und der ebenso langen diplomatischen Beziehungen zwischen unseren beiden Ländern. Dies soll als Anlass für eine Reihe von Veranstaltungen verschiedenster Organisationen und Träger dienen, zu denen erste Überlegungen angestellt werden. Auch wir befinden uns in ersten Gedanken hierzu und wollen mit der Deutschen Afrika Stiftung über eine mögliche Kooperation sprechen.



Deutsch-Malawische Gesellschaft

German Malawi Association



Newsletter Nr. 36 – Winter 2024

Ebenso sind auch unsere Mitglieder und Mitgliedsorganisationen aufgerufen, Vorschläge zu machen, die wir unter Umständen gemeinsam realisieren können.

Abschließend ein interner Hinweis an unsere Mitglieder, dass wir im Laufe des Februars den Mitgliedsbeitrag per Lastschrift einziehen werden.

Impressum V. i. S. d. P.:

Deutsch-Malawische Gesellschaft e.V.
Vertreten durch die Vorsitzende,
Frau Christiane Bertels-Heering,
E-Mail: Bertels-Heering@d-ma-g.de

Himmelgeister Landstr. 58, 40589 Düsseldorf
Tel.: 0211-7584227
Fax: 02117584232
Internet: www.d-ma-g.de

Spendenkonto:

Deutsch-Malawische Gesellschaft e.V.
Sparkasse Göttingen

IBAN: DE04 2605 0001 0005 7068 09
BIC: NOLADE21GOE